

## NOËL 2020

Bien chers marraines, parrains et amis du Sourire,

Une rétrospective des événements de l'année 2020 nous oblige à reconsidérer notre manière de vivre et à accepter des changements dans notre existence. La pandémie de COVID-19 a un impact considérable sur la population mondiale. Les 5 continents sont confrontés à des problèmes sanitaires, économiques et sociaux sérieux et dramatiques. Et cette même situation a poussé un peu partout à une solidarité humaine et éveillé des initiatives admirables pour venir en aide aux plus fragiles, aux plus pauvres et aux plus démunis.

En Thaïlande, des millions d'enfants sont élevés par leurs grands-parents car abandonnés par leurs parents partis travailler dans les grandes villes. Quelques 30% des mineurs de la région la plus peuplée du pays grandissent loin de leurs parents. Ce phénomène de migrants de l'intérieur, considéré comme normal, est désormais subi par un nombre gigantesque d'enfants.

Dans la Thaïlande d'avant, la personne âgée tenait une place très importante et était parfaitement respectée. La famille, noyau important, se devait d'en prendre soin. Parcourant les villages, on peut remarquer encore actuellement des maisons typiques avec de grands espaces, de nombreuses pièces, capables de loger une grande famille toutes générations confondues. Là l'aîné avait sa place, il était la figure sage de la maison et était pris en charge jusqu'à la fin de sa vie. C'était en même temps un remerciement, une reconnaissance pour tout ce qu'il a fait pour ses enfants. Cette cohabitation culturelle des générations plus ou moins harmonieuse et économiquement avantageuse faisait ses preuves.

A présent, les choses changent. Le monde moderne et technologique attire les jeunes vers les villes et les seniors sont de moins en moins considérés. Le nombre de personnes âgées négligées augmente d'année en année et une grande partie vit dans une situation fort précaire. Et on leur laisse toujours les petits-enfants ! Plus vraiment par respect, mais par confort ! Fatigués et réduits physiquement à une existence rude, souvent peu instruits, les grands-parents sont totalement dépassés par cette nouvelle génération. Ce contexte mène souvent à un sentiment de supériorité malsain de la part des enfants et provoque une violence domestique grandissante. Défi social pour le gouvernement, les maisons de retraités à ce jour étant très rares. Du reste, placer une personne âgée dans un tel endroit est mal vu par la plupart des citoyens.

Nos jeunes ont souvent l'occasion de côtoyer des personnes âgées car beaucoup de leurs camarades de classe vivent avec leurs grands-parents qui les accompagnent à l'école. Un débordement de bons sentiments les a menés à la concrétisation d'une action en faveur des personnes âgées.

Durant la période où la pandémie faisait le plus de ravages, les jeunes se trouvant au foyer devaient étudier en ligne. Durant leur temps libre, ils ont organisé des activités en forêt. C'était pendant la saison des pluies et la récolte des champignons fut abondante. Afin de les garder pour la consommation, ils les ont lavés, coupés, cuits à la vapeur et entreposés dans les congélateurs. D'autres équipes sont allées à la recherche de pousses de bambou et les ont

préparées pour être mangées ultérieurement. Un autre groupe s'est transformé en pêcheurs pour attraper un maximum de poissons. Après les avoir nettoyés, vidés, préparés et mélangés avec du sel, ils les ont déposés dans de grandes jarres. Ces pots sont laissés ensuite au soleil pour que les poissons fermentent durant plusieurs mois, afin de les conserver le plus longtemps possible. D'autres poissons ont simplement été salés et séchés au soleil. Il y avait même une équipe qui était chargée d'attraper des grenouilles qu'ils ont également préparées avant de les congeler. Du coup, nous avons une gamme complète de nourriture venant directement de la nature, déposée dans nos congélateurs.

La gastronomie thaïlandaise est connue et fortement appréciée par le monde entier. Dans les campagnes thaïlandaises cependant il en est tout autre ! Les gens mangent très simplement trouvant les ingrédients dans la nature. Les habitants situés à proximité de points d'eau utilisent comme ingrédients culinaires principalement la faune aquatique. Les herbes et les plantes ont une place de choix au sein de leur cuisine. Les personnes âgées et les villageois ont l'habitude de manger très simplement, un poisson sorti de ces fameuses jarres ou un poisson séché avec un peu de riz gluant est suffisant pour un voir plusieurs repas. La jeune génération cependant commence à manger d'une manière un peu plus moderne.

Nos jeunes se sont mis d'accord de faire bénéficier une des rares maisons de retraités au nord-est du pays, région la plus pauvre, de la nourriture qu'ils avaient préparée avec tout leur amour. Toutes ces bonnes choses étaient soigneusement mises dans des sacs afin d'être transportées. Le grand jour arrivé, cinq agents du foyer désignés par les jeunes partaient pour rencontrer les pensionnaires de ladite maison. Ils ont même eu le privilège de cuisiner une partie des champignons ensemble avec quelques aînés et de participer à un bon repas ensemble. De retour au foyer, ce moment heureux, chaleureux et convivial était partagé avec les autres camarades. Ils ont réalisé que leur modeste intention envers ces personnes fragiles les ont remplis de joie et de paix, les ont enrichis et encouragés à continuer dans cette voie. Ils ont fait l'expérience « qu'on n'est jamais heureux que dans le bonheur qu'on donne. Donner, c'est recevoir » (Abbé Pierre) et réalisent d'autant mieux la valeur du cadeau que vous leur offrez par votre soutien fidèle et généreux.

Remplis d'un sentiment de gratitude, nous pouvons vous affirmer qu'à ce jour l'ensemble de nos jeunes, ainsi que les membre du staff ont été épargnés de tout problème de santé. Nous espérons vivement pouvoir maintenir nos activités pour élargir toujours plus nos actions d'entraide.

Nous vous exprimons, chères marraines, chers parrains, chers donateurs, chères donatrices, chers amis du Sourire, notre reconnaissance la plus sincère et vous souhaitons de tout cœur une belle et paisible fête de Noël, ainsi qu'une année 2021 remplie de joie et de santé.

A bientôt

